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Mlle	  LAFAGE	  Mathilde	  
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Mmes	  et	  MM.	  les	  bénévoles	  
du	  réseau	  ESN	  France	  

	  
	  

Chères	  ESNeuses,	  Chers	  ESNeurs,	  

Un	  and	  et	  demi,	  oui	  un	  an	  et	  demi	  que	  je	  fais	  partie	  du	  réseau	  ESN.	  Ça	  peut	  paraitre	  peu	  pour	  

les	  anciens	  mais	  pour	  moi	  c’est	  énorme	  de	  faire	  partie	  d’un	  tel	  projet	  depuis	  si	  longtemps.	  

J’ai	  démarré	  mon	  aventure	  ESN	  en	  intégrant	  le	  bureau	  de	  la	  section	  Toulousaine	  au	  bout	  d’un	  

mois.	   En	   rentrant	   de	  ma	   première	   (plateforme	  nationale)	  NP	   j’ai	   tout	   de	   suite	   su	   que	   le	   poste	   de	  

représentante	   (RL)	   locale	   était	   fait	   pour	   moi.	   Dès	   mon	   arrivée	   dans	   le	   réseau	   j’ai	   compris	   son	  

importance	   et	   le	   poste	   central	   de	   RL	   me	   permettait	   d’être	   en	   centre	   de	   ce	   réseau.	   Durant	   mon	  

mandat	  je	  me	  suis	  évertuée	  à	  intéresser	  mon	  association	  locale	  au	  national,	  aux	  apports	  des	  autres	  

sections	  pour	   la	  notre	  :	  puiser	  dans	  ce	  qu’il	   font	  de	  mieux	  mais	  aussi	  ne	  pas	  refaire	   les	  erreurs	  que	  

d’autres	  ont	  pu	  faire.	  	  

A	  la	  suite	  de	  ma	  première	  NP	  j’ai	  également	  intégré	  le	  comité	  national	  Animation	  Du	  Réseau	  

(ADR).	   Dès	   lors	   j’ai	   également	   agi	   au	   niveau	   national	   au	   profit	   des	   RL	   et,	   plus	   récemment,	   dans	  

l’élaboration	  du	  futur	  webshop	  ESN	  France.	  Grâce	  à	  ce	  comité	  et	  aux	  différents	  groupes	  de	  travail	  qui	  

le	   compose	   je	  me	  suis	   sentie	  plus	   investie	  dans	   la	  vie	  de	  ma	  section	  mais	  aussi	  plus	  généralement	  

dans	  celle	  d’ESN	  France.	  	  

Dernièrement	  j’ai	  été	  sélectionnée	  pour	  être	  la	  vice-‐chair	  de	  la	  NP	  de	  Montpellier	  en	  Octobre	  2015.	  

C’est	   d’ailleurs	   là	   que	   la	   plupart	   des	   bénévoles	   des	   autres	   sections	   ont	   appris	   à	   me	   connaître	   et	  

inversement.	   Ce	   rôle	   a	   été	   très	   important	   pour	   moi,	   l’organisation	   c’est	   mon	   truc.	   Alors	   aider	   à	  

l	  ‘élaboration	  et	  au	  bon	  déroulement	  d’une	  NP	  était	  véritablement	  une	   très	  bonne	  expérience.	   J’ai	  

appris	  le	  travail	  d’équipe	  à	  une	  plus	  grande	  échelle	  mais	  aussi	  l’envers	  du	  décor	  d’une	  NP.	  Ces	  heures	  

passées	  à	  travailler	  à	  l’organisation	  des	  différents	  ateliers	  m’ont	  permis	  de	  comprendre	  encore	  plus	  

l’importance	  de	  l’interaction	  des	  sections	  et	  la	  confrontation	  de	  leurs	  expériences	  durant	  ces	  temps	  

de	  formation.	  C’est	  à	  partir	  de	  cet	  instant	  que	  j’ai	  souhaité	  m’investir	  plus	  encore	  dans	  le	  projet	  ESN	  

France	  et	  ainsi	  candidater	  au	  poste	  d’administratrice.	  	  
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Cette	   expérience	   à	  Montpellier	  m’a	   également	   permis	   d’assister	   à	   une	   réunion	   du	   Conseil	  

d’Administration	  (CA)	  et	  j’ai	  pu	  ainsi	  voir	  l’importance	  de	  leurs	  décisions.	  Comme	  beaucoup	  ce	  niveau	  

d’ESN	   France	   semble	   au	   dessus,	   agir	   sur	   un	   plan	   différent.	   Mais	   grâce	   à	   cette	   réunion	   j’ai	   pu	  

remarquer	   qu’il	   n’y	   a	   pas	   de	   hiérarchie	   au	   sein	   du	   réseau.	   Que	   les	   réunions	   de	   CA	   se	   déroulent	  

seulement	  pour	  les	  sections.	  Qu’au	  lieu	  de	  parler	  «	  ESN	  France	  »	  les	  administrateurs	  et	  membres	  du	  

bureau	   s’inquiète	   plutôt	   de	   l’impact	   de	   telle	   ou	   telle	   décision	   sur	   une	   ou	   plusieurs	   sections	   en	  

particulier.	  Le	  réseau	  n’est	  pas	  seulement	  vu	  comme	  un	  bloc	  mais	  aussi	  comme	  une	  entité	  composée	  

de	  différentes	  sections	  affectées	  de	  manières	  différentes	  par	  les	  décisions	  qui	  peuvent	  être	  votées.	  	  

Aujourd’hui	   j’ai	   quitté	  ma	   section	   d’origine	   pour	   rejoindre	   la	   ville	   de	   Lyon.	   Je	   participe	   de	  

façon	  ponctuelle	   aux	   évènements	   de	   la	   section	   Lyonnaise	   tout	   en	   faisant	   encore	   partie	   du	   comité	  

ADR.	   J’ai	   récemment	   intégré	   ce	   qui	   sont	   les	   prémisses	   d’un	   comité	   formation	   car	   je	   crois	   en	  

l’importance	  de	  ces	  temps	  d’échange	  et	  d’éducation	  pour	  faire	  évoluer	  notre	  réseau	  et	  le	  rendre	  plus	  

fort.	  Enfin,	  à	  l’avenir,	  mon	  objectif	  est	  d’intégrer	  le	  conseil	  d’administration	  d’ESN	  France	  pour	  aider	  

au	  maintient	  de	  la	  cohésion	  de	  notre	  réseau.	  Mais	  aussi	  à	  la	  formation	  des	  bénévoles	  	  pour	  renforcer	  

cet	   échange	   de	   bonnes	   pratiques	   au	   service	   de	   chaque	   bénévoles	   mais	   aussi	   des	   étudiants	  

internationaux	  auxquels	  nous	  consacrons	  notre	  temps.	  	  

Ma	  participation	  à	  l’Insight	  week-‐end	  et	  ces	  deux	  jours	  de	  réflexion	  a	  confirmé	  mon	  souhait	  

de	   présenter	  ma	   candidature	   au	   poste	   d’administratrice.	   Parce	   qu’au	   final	   le	   national	   est	   présent	  

pour	  servir	  le	  niveau	  local.	  Faire	  partie	  du	  conseil	  d’administration	  ce	  n’est	  pas	  travailler	  à	  l’échelle	  au	  

dessus	   mais	   travailler	   au	   sein	   d’une	   équipe	   qui	   tente	   d’améliorer	   le	   quotidien	   de	   toutes	   les	  

associations	   locales	   en	   prenant	   en	   compte	   leurs	   spécificités.	   Ceci	   est	   le	   nouveau	   challenge	   que	   je	  

veux	   me	   lancer	   pour	   la	   suite	   de	   mon	   aventure	   ESN.	   Vous	   aider	   à	   mettre	   en	   place	   de	   nouvelles	  

techniques,	   de	   nouveaux	   projets,	   à	   partir	   de	   ce	   que	   le	   conseil	   d’administration	   et	   le	   bureau	   aura	  

réfléchi	  pour	  VOUS	  et	  non	  pour	  un	  bloc	  de	  section	   indivisible.	  Je	  veux	  faire	  partie	  de	  ces	  réflexions	  

adaptées	  pour	  aboutir	  à	  des	  décisions	  qui	  aideront	  notre	  réseau	  à	  être	  encore	  plus	  fort.	  	  

Merci	  d’avoir	  pris	  le	  temps	  de	  lire	  cette	  lettre,	  

A	  très	  vite,	  

Pallobisou	  

Mlle	  Mathilde	  Lafage	  


